

CENTRO DE EDUCACIÓN ABIERTA

GACETA MENSUAL

BACHILLERATO NO ESCOLARIZADO

LICENCIATURAS EN ADMINISTRACIÓN, CONTADURÍA Y DERECHO

IV Época

Año II

Número: 29

Feria Cultural 2013



FERIA CULTURAL 2013

FERIA CULTURAL 2013

Del 11 al 16 de Marzo se llevó a cabo en las instalaciones del CEA la Feria Cultural 2013 la cual fue organizada con gran entusiasmo por el Coordinador de Licenciaturas, Maestro Francisco Morales y Rivera, quien apoyado por los docentes y personal administrativo que participaron en todos los eventos, lograron resultados muy satisfactorios sin precedente alguno en nuestra institución.

En la inauguración fungió como maestro de ceremonias, el alumno en Derecho, Francisco López Alpizar, quien tuvo la tarea de dirigir tan esperado acontecimiento, en donde tuvimos la presencia de distinguidas personalidades como la supervisora de la SEP de la zona 01 Maestra Gloria Barranco, del director de la escuela Federal 4 Narciso Mendoza, licenciado Joaquín Flores, así como de nuestro director General Octavio Nava Cruz, Maestro Francisco Morales y Rivera coordinador, respetables docentes y personal administrativo de nuestra querida institución, como la maestra Rosa Josefina Báez, Rafael Casco, Cristóbal Pérez, Jenaro Cabrera, Victor Hugo Sánchez Merchant, el contador Oscar Julián García, Edith Vázquez de la Cruz, entre otros.



Aspecto de la inauguración.

Octavio Nava, director general resaltó la importancia del ser humano frente a la tecnología y agradeció la presencia del público y los invitó a continuar asistiendo a todos los eventos programados; por su parte Francisco Morales y Rivera, expresó el orgullo de cumplir un cometido y explicó

el por qué de una feria, como símbolo de alegría y convivencia con el mismo hombre y al mismo tiempo, como forma de estimulación al alumnado y personal. Comentó que no estamos educados para competir, que es necesario tomar los retos que nos permitan crecer como personas y vencer los obstáculos que se nos presenten en la vida. Instó a la Secretaría de Educación Pública apostar por una titulación sin tesis o servicio social que a su manera de pensar, obstaculizan el verdadero desarrollo de la educación y representan una pérdida de tiempo y recursos, a su vez propuso un ejército de educación, en el que los graduados apoyen a sus compañeros de semestres anteriores, ofreciendo asesorías o formando parte del profesorado de las instituciones que los ayudaron a lograr su objetivo, como una extensión de los conocimientos y experiencia adquiridos en las aulas. Agradeció de igual manera la presencia de los alumnos, maestros y personal y los exhortó a continuar deleitándose con la música, el arte y el conocimiento.



Mtro. Octavio Nava, Mtra. Gloria Barranco y Mtro. Francisco Morales.

La supervisora, maestra Gloria Barranco, con la amabilidad que la caracteriza, dirigió unas breves pero emotivas palabras en las que resaltó el interés de la SEP en este sexenio, de insistir en la calidad educativa y de apoyar este tipo de eventos culturales, que rompen con los sistemas tradicionales de enseñanza y que reflejan el entusiasmo y cariño de los directivos y docentes hacia su comunidad educativa.

CONTINUACIÓN FERIA CULTURAL 2013

Durante toda la semana que duró la feria, se presentaron diversas muestras de talento musical que deleitaron a todos los asistentes, tales como cuarteto de saxofones, de cuerdas, banda sinfónica del conservatorio de Puebla, quienes interpretaron magistralmente melodías de diferentes piezas clásicas, mexicanas, tango e internacionales; también musicalmente hablando durante la inauguración, contamos con la participación de la banda de guerra de los muchachos de la escuela invitada, la federal 4 Narciso Mendoza, quienes nos inyectaron juventud y alegría.

Cabe destacar por otra parte, los interesantes talleres que se ofrecieron como el del Pago Referenciado de Personas Físicas, el coloquio sobre la reforma Laboral 2013, en donde los diferentes puntos de vista enriquecieron y esclarecieron el controversial y actual tema de interés para todos los mexicanos. También se presentó la conferencia acerca de la Declaración Anual 2012, por parte del SAT, en donde se disiparon importantes dudas sobre este tema indispensable para el mejor ejercicio de todos los que somos contribuyentes fiscales.

Uno de los acontecimientos más esperados, fueron los dos exámenes de titulación a cargo de unos de nuestros más brillantes alumnos. Una de ellas, la ahora ya abogada, licenciada **Mari Cruz Muñoz Bravo**, quien presentó la defensa de su tesis titulada: "Identificación y análisis de los beneficios de la Ley General del ISSSTE del 2001 y la transición al 2007 como fundamento legal para proponer un fideicomiso de apoyo a los trabajadores." En donde tuvo como director de tesis al licenciado Salvador Camiro Curiel y como asesor de tesis al Mtro. Mario A. Guerrero Yañez, quienes supieron guiar a Mari Cruz hasta el éxito rotundo al ser aprobada por unanimidad y obtener mención honorífica por su excelente desempeño durante toda su carrera y haber cumplido con todos los requisitos para lograr su titulación, logrando los mencionados resultados gracias a su destacada intervención el día de su examen profesional. Al término de la solemne ceremonia, el maestro Francisco Morales y Rivera, la felicitó por haber sido una alumna modelo y la número uno en haber aceptado este reto de elaborar su tesis y defenderla sin tener la necesidad de hacerlo por su alto promedio de calificación. Sus maestros presentes le manifestaron su orgullo y satisfacción por los resultados obtenidos. La invitaron a seguir preparándose y a trabajar con alta ética profesional y a

continuar siendo un gran ejemplo de muchos estudiantes que aún no concluyen su licenciatura.



Lic. en Derecho Mari Cruz Muñoz Bravo.

Algo sin precedentes sin duda alguna, fue el examen profesional del alumno, hoy licenciado en Administración de Empresas, Sergio Reyes de la Cruz, quien con gran entusiasmo logró su gran sueño de titularse en el CEA con mucho éxito, aún teniendo capacidades diferentes, ya que el hecho de carecer del sentido de la vista, no fue obstáculo para poseer la luz del conocimiento, de la satisfacción de alcanzar una meta y que bien valieron todos los sacrificios, desvelos y esfuerzos que tuvo que haber vivido hasta lograr llegar al gran día en que todos los presentes fuimos testigos de su gran desempeño al exponer el tema de su tesis: "Integración de Personas con discapacidad visual al campo laboral". Estuvieron presentes en el presidium, los maestros, licenciados en Administración, Jenaro Cabrera y Luis Alejandro Louvier Hernández, supervisora de la SEP, maestra Gloria Barranco, quien junto con el coordinador maestro Morales y Rivera, decidieron en su veredicto, aprobar por unanimidad y otorgarle la mención honorífica interna por su gran esfuerzo y ser un ejemplo para todas las personas sin importar sus limitaciones físicas y constatar que con ánimo, perseverancia y entusiasmo, se pueden lograr sus objetivos. Nuestro estimado ya exalumno Sergio ya hizo historia en el CEA y sus profesores y amigos lo invitaron a continuar siendo un asesor para que en un futuro se pueda seguir apoyando de la mejor manera a este tipo de maravillosos estudiantes especiales que toman la iniciativa de continuar superándose sin importar limitaciones de ninguna especie.

CONTINUACIÓN FERIA CULTURAL 2013



Lic. en Administración Sergio Reyes de la Cruz Acompañado de sus maestros y supervisora de la SEP.

El sábado 16 de marzo día de la clausura, se presentó la exposición del joven artista plástico Samuel Medrano, poseedor de gran talento e inspiración. La técnica que usa básicamente es el acrílico, refleja originalidad y gran estilo, destacando los temas de superación, imaginación, resaltados en todas sus obras, tales como la valentía para enfrentar el miedo y los obstáculos, el amor, en donde el surrealismo y el color juegan papeles primordiales. Algunos de los títulos de sus obras son: "Enfrentando el miedo" y "Aventurándose", que son un verdadero deleite visual.



Artista plástico Samuel Medrano.

Por último todos los presentes, satisfechos por los resultados de la feria cultural, tuvimos una convivencia muy amena que a pesar del intenso frío de ese día, no opacó el cálido encuentro entre compañeros docentes, personal y alumnado que una vez más constatamos el gusto y privilegio de ser parte de una institución educativa de alto nivel humano, que se congratula en apoyar a todos los adultos que desean continuar superándose día a día y que en algún momento, muchos de ellos como los que ahora se titularon, demuestran a la sociedad y sobre todo a ellos mismos, que con esfuerzo, constancia, dedicación y actitud positiva, todo se puede.

Gracias al maestro Francisco Morales y Rivera por su iniciativa, entusiasmo, fortaleza y dedicación para que esto fuera posible, gracias a todos los invitados, docentes, personal y alumnos que con su presencia dieron realce a todos y cada uno de los eventos realizados.



LA INOCENCIA EN LA TIERRA DE LOS MILAGROS

De unos días a la fecha la atención de México se ha concentrado en la detención de la líder vitalicia del SNTE y de cuál va a ser su destino. Lo que significa que el pueblo mexicano ha disfrutado el "circo" que las autoridades le han brindado para los fines que el propio Estado ha querido y que la mayoría desconocemos, puesto que se han especulado infinidad de fines sobre dicha detención, siendo los principales los siguientes:

1. Que la detención se dio como un medio de represión por oponerse a la reforma educativa.
2. Que dicha detención se debió a un acto de justicia para demostrar que nadie está impune ante la comisión de delitos.
3. Que todo se debe a la creación de un distractor para incrementar el IVA e implementarlo a los alimentos y medicinas.
4. De igual forma se ha dicho que es un distractor para la aprobación de la reforma energética.
5. También se ha especulado que dicha detención se debió a un acto de legitimación del gobierno, puesto que se encontraba débil en cuanto a su reconocimiento en virtud del cerrado proceso electoral y que por lo tanto requería de un acto que satisficiera el reclamo generalizado de la población para ser aceptado.

Sea cual fuere el verdadero motivo o razón que el Estado haya tenido para proceder a dicha detención, aunque la mayoría desconozcamos la realidad, lo cierto es que dicho acto ha servido para que un gran número de la población, sobre todo muchos de los que no aceptaban la designación de Enrique Peña Nieto como titular del ejecutivo, acabaran por reconocer que fue la más acertada elección, puesto que con un acto de decisión que sus antecesores no tuvieron, acabó "con la mala de la película" que logró sobrevivir durante cuatro sexenios, de los cuales los dos últimos le permitieron encumbrarse y considerarse intocable con el suficiente poder para imponer sus decisiones.

LA INOCENCIA EN LA TIERRA DE LOS MILAGROS

Es por lo anterior, que desde un punto de vista estrictamente personal, pienso que dicho acto fue encaminado más que nada a conseguir la legitimación del puesto como titular del poder ejecutivo, misma que desde el primer día de gobierno Enrique Peña pretendió conseguir mediante el apoyo del sector trabajador y del sector agrícola, ya que en su discurso de toma de posesión hizo referencia a ello al manifestar que daría inmenso apoyo a tales sectores, tal y como lo hacían los PRIISTAS de antaño; basta recordar que durante los años de gobierno del PRI desde la época de Miguel Alemán hasta Miguel de la Madrid, era precisamente la CTM (Confederación de trabajadores mexicanos) a través de su eterno líder Fidel Velázquez quien propiamente designaba al sucesor presidencial a quien llamaban el "TAPADO" y no había la mas mínima oportunidad para los demás partidos de entonces, tales como EL PAN, EL PARM (Partido autentico de la Revolución Mexicana) y EL PPS (Partido Popular Socialista) que eran los partidos tradicionales de entonces.

Así fue como el PRI conservó por tantos años el poder, sin embargo a raíz del terremoto de septiembre de 1985, surgieron en el país algunas organizaciones de apoyo a los damnificados, organizaciones que con el paso del tiempo se convirtieron en partidos políticos como fue el caso del FRENTE CARDENISTA DE RECONSTRUCCIÓN NACIONAL, liderado por Cuauhtémoc Cárdenas y otros miembros del PRI,

Como resultado de tanto movimiento político, se vio que en el año 2000 triunfó la alternancia y durante los doce años de su gobierno, se le dio gran apoyo al SNTE para hacerlo casi indispensable en la toma de decisiones del gobierno, olvidando la alternancia a los otros dos sectores (trabajadores y campesinos) que mantuvieron por tantos años al PRI en el gobierno.

Es por ello que hoy de nueva cuenta el PRI llegó al poder aunque con ciertas dudas y se ve en la necesidad de legitimar su triunfo y consolidarlo con el apoyo de los trabajadores y el sector agropecuario a grado tal que en cada una de las apariciones que tiene el actual presidente no deja de insistir en que le brindará todo su apoyo al sector obrero y agropecuario, hecho que ha motivado que alguno de sus seguidores lo haya considerado como un Dios, tal y como lo hiciera el actual Gobernador de Sinaloa (Mario López Valdez, mejor conocido como MALOVA), ya que el pasado cuatro de marzo en un evento en Culiacán dicho personaje manifestó que aunque la naturaleza hubiere tratado mal al campo, ahí estaba Enrique Peña Nieto junto con Dios para salvarlo, milagro este, que junto con el milagro de la detención de Elba Esther están encaminando a nuestro actual presidente a su canonización por parte del Vaticano ya que de momento

para posteriormente convertirse en partido político y dar surgimiento a lo que hoy conocemos como PRD, que fue el principal opositor del PRI en las elecciones de 1988, elecciones en las que la participación de Fidel Velázquez ya no fue influyente, en parte por su avanzada edad y en parte por el surgimiento del nuevo partido de izquierda que en verdad se convirtió en una gran oposición y que a la larga como es bien sabido obtuvo el triunfo en dicha elección, sin embargo, como también es conocido por los votantes de aquella elección, mediante diversas maniobras ilegales, se le dio el triunfo a Carlos Salinas de Gortari, quien sabedor de su ILEGITIMACIÓN como presidente, tuvo que realizar un "acto espectacular" para obtener el reconocimiento de su nombramiento y en aquella ocasión le toco al líder sindical de PEMEX, Joaquín Hernández Galicia, mejor conocido como "la Quina", para que a partir de ese momento se empezara a dar su aceptación como presidente Constitucional, legitimación que fue sustentada por el apoyo de la CTM y de la CNC (Confederación Nacional Campesina) ya que la táctica del PRI era precisamente obtener su permanencia con el apoyo de esos dos grandes sectores, que durante el sexenio de Ernesto Zedillo se vio disminuído, en parte por la muerte de Fidel Velázquez y en parte por la fuerza que poco a poco estaba obteniendo el SNTE por conducto de su lideresa Elba Esther Gordillo a quien Carlos Salinas durante su sexenio le brindara todo su apoyo en sustitución del sindicato de PEMEX.

está en su proceso de beatificación y si continua con tales milagros hasta el final de su sexenio, seguramente sus inocentes gobernados promoverán su santificación.

Ojala este proceso de santificación, no termine como el de Carlos Salinas que al inicio de su gobierno con su golpe sobre "LA QUINA" también se le beatificó y al final de su sexenio con la crisis del 1994, se le EXCOMULGÓ.

En fin, el tiempo nos lo dirá, porque en la tierra de los milagros todo puede ocurrir.

Salvador Camiro Curiel (Prof. de Lic. en Derecho del CEA)

Efemérides de Abril

- 7 Día Mundial de la Salud
- 19 Aniversario del establecimiento de la educación laica en México
- 23 Día Mundial del Libro y la Propiedad Intelectual
- 30 Día del Niño y la Niña (México)

ROBO MILLONARIO: IVA 19%

Por Mtra. Georgina Rebollo Bermúdez*

La noticia que sorprendió al mundo y que ya se esperaba, fue la muerte del presidente de Venezuela, Hugo Chávez. Algunos esperan que el modelo socialista cambie tras futuras elecciones, otros, desean que continúe. Sólo el pueblo venezolano decidirá a su futuro presidente. Mientras tanto, el sucesor Nicolás Maduro estará en el cargo. Pero, ¿Qué pasará con el petróleo en Venezuela? ¿Podrá seguir teniendo el poder para manejar los precios del hidrocarburo?

Los medios abarcan a nivel mundial la noticia y como siempre manipulan la información para que los consumidores de medios veamos lo que quieren mostrarnos. ¿Cuál fue, es y será en este momento la realidad de Venezuela? Unos se alegran, otros, lloran. Se dice que Chávez, quien asumió al poder en 1998, ayudó a los pobres, pero terminó con la libertad de expresión y calló a los medios de comunicación que estaban en su contra, además, desapareció monopolios y privatizó empresas.

La realidad, sólo la saben los venezolanos que vivieron durante años la enfermedad de una persona por el poder, ya sea para bien o para mal...

¿IVA, DEL 16% AL 19%?

La propuesta del PRI de aumentar el IVA del 16 al 19% en México, ¿Se le hace justa?

Mientras que en México sigue siendo un país tercermundista, con más del 60% de la población en pobreza y sin educación, se quiere cobrar 19% de IVA; países desarrollados y que sí tienen una mejor calidad de vida, como Suiza, Alemania, Canadá y Estados Unidos cobran menos impuestos. Comparemos:

En Canadá, el salario mínimo es de 10.58 dólares canadienses por hora (1 dólar canadiense = 12.37 pesos mexicanos) son 130.87 pesos por hora, que multiplicados por 8 horas de trabajo (jornada laboral) serían: 1,046.99 pesos diarios.

El impuesto, llamado HST, semejante al IVA, es de 13% (máximo) en Ontario, Quebec. Este impuesto difiere de acuerdo a las zonas más pobladas. La provincia con menos impuesto es Alberta con el 3%.

En Estados Unidos, el salario mínimo depende del estado donde se viva y los ingresos de cada persona. Por ejemplo, en Washington es de 9.19 dólares por hora, Florida tiene un salario de 7.79 por hora y Sacramento, California, 7.25 dólares por hora. (1 dólar = 12.72 pesos mexicanos); son

92.22 pesos por hora, y multiplicados por 8 horas de trabajo (jornada laboral) son: 737.76 pesos diarios.

El impuesto de Sacramento es de 8% de IVA, en cuanto al Impuesto Sobre la Renta, se basa en los ingresos, por ejemplo las tarifas individuales de \$0 a \$8,925 = 10% Impuesto, de \$8,926 a \$36,250 = 15%, de \$36,251 a \$87,850 = 25%, y así sucesivamente.

Mientras tanto en Europa, los países que pertenecen a la Unión Europea pagan 20% de IVA, como Alemania, que cobran de acuerdo al monto obtenido. Este país no tiene un salario mínimo nacional los que existen son por ley, pero dependen del sector y la región. El mínimo del salario es de 6 euros por hora (1 euro = 16.55 pesos mexicanos) estaríamos hablando de 99.3 pesos por hora, que multiplicados por 8 horas de trabajo (jornada laboral) serían: 794.4 pesos diarios.

En cuanto a Suiza, que no pertenece a esta Unión, y que es uno de los países con mayor calidad de vida, no tiene legislación sobre salarios mínimos, pero este año se ha propuesto que el salario mínimo sea de 4.0 francos suizos por hora (1 franco suizo = 13.45 pesos mexicanos) estaríamos hablando de 53.8 pesos por hora, multiplicados por 8 horas de trabajo (jornada laboral) serían: 430.4 pesos diarios. En este país el IVA es de 7.6%.

¡¡¡FELICIDADES A LOS COMPAÑEROS QUE CUMPLEN AÑOS ESTE MES DE ABRIL!!!

LUIS ALEJANDRO LOUVIER HERNANDEZ	3
DOLORES LOPEZ ABREGO	3
JOSE LUIS MORALES REYES	5
JOSE CRISTOBAL PEREZ PEREZ	5
MIRIAM MARTINEZ NUÑEZ	21
JOAQUÍN ISLAS MORENO	27



DIRECTORIO

Centro de Educación Abierta
Director General: Octavio Nava Cruz
Información: Rosario Otero Velasco
Diseño: Edith Vázquez de la Cruz
 29 poniente No. 118
 Col. Chulavista, Puebla, Pue.
 Tel. 237-03-23 y 211-63-82
www.ceauniversidad.com
DISTRIBUCION GRATUITA

Visita: www.ceauniversidad.com